

部活動改革に関する市町村担当課長会議

【議事要旨】

発言者		質疑応答
河北町	質問	吹奏楽部の移行状況について事例等を教えてほしい。 ・楽器をどうするか。 ・中学校の備品を貸し出してよいか。 ・どのような方法があるか。 など
新庄市	回答	新庄市では、吹奏楽部をクラブ化している。 ・吹奏楽連盟と吹奏楽部顧問と検討し、吹奏楽連盟（楽団）に顧問が所属し、指導者を派遣する仕組みで実施している。 ・顧問の学校（音楽室）と楽器を使用している。 ・教員の働き方改革を踏まえ、指導が難しい顧問がいる場合は、吹奏楽連盟（楽団）から指導者を派遣している。
河北町	質問	地域移行しても、スクールバスを活用しても良いか。
事務局	回答	スクールバスについては、これから全国的にも検討されていく課題だが、今後開催予定のワークショップなどで課題解決に向けて取り組んでいきたい。
三川町	質問	市町村単体のみでクラブ運営をしていくことが難しいと考えているが、東根市の事例についてどのように村山市と連携をしたのか教えてほしい。
東根市	回答	総合型地域スポーツクラブへ教育長をとおしてお願いしている。東根市内でもクラブの宣伝をしている。
南陽市	質問	持続可能な体制として考えると、保護者会が母体となるクラブをどのように考えるとよいか。
事務局	回答	これまで同様、ガバナンスが整備されていない状態での保護者会主催の練習は望ましくない。しっかりと組織化されている団体（規約等を整備している団体）については、運営主体が保護者であってもよいと考えている。
新庄市	意見	保護者会主体のクラブについて、5年後10年後を見据えた中長期的な体制づくりをお願いはしているが、直近の大会が大切という保護者も少なくない。 平日と休日の指導者が異なることを、課題に感じている指導者も多い。 今後も定期的に情報収集と発信をしてほしい。
尾花沢市	意見	部活動改革の目的や方針等について、多くの人へ理解促進を図ってほしい。 競技団体等との連携を進め、改革を進めることで改革前よりも負担が増えないようにしてほしい（競技によっては、部活動と地域クラブ活動で二重に登録料を払わなければならないなどの問題も生じている）